

おおくす



渋川小 HP の QR コードです



「ひと・もの・こと」から学び成長する子どもたち

校長 水谷 茂樹

本校では、「伝統に学ぶ」、「仲間に学ぶ」ことを特色としています。2学期の音楽発表会に向け、打ちはやしや合唱の練習が始まり、音楽の時間や朝歌（あさうた）などで、一生懸命に練習して伝統をつないでいく子どもたちの姿を見ました。また、異学年交流として、ペア学年で遠足に行ったり、縦割り班で仲間とゲームなどをして楽しく遊ぶ子どもたちの姿を見ました。そういう姿を見ると、「やっぱり渋川小学校は、いいなあ」と感じます。



渋川小学校の敷地には、たくさんの草木があります。虫を捕まえて育てたり、四葉のクローバーをとってきて見せてくれたり、植物の成長を観察したりする姿も見ました。保護者や地域の方に支えていただいたこともたくさんありました。読み聞かせや紙芝居をしてくださる図書ボランティア、生活科の時間の校区探検ボランティア、家庭科の時間の裁縫ボランティアなど、子どもたちにとって大人の方とふれあう中で学ぶことは、本当に貴重な経験です。



地域あいさつ運動では、朝登校してくる子どもたちと、「おはようございます」とあいさつで交流もしていただきました。「渋川小学校の子どもたちは、よくあいさつをしてくれるよ」と、お褒めの言葉もいただきました。地域のシニアクラブの方や少年野球の方には、草取り・草刈りで、気持ちのよい環境を整えていただきました。そのように、渋川小学校には、すてきな「ひと・もの・こと」がたくさんあり、子どもたちは、様々なことに気づき、学んでいけるのだと思います。書ききれないことはたくさんあり、お世話になった皆さんに感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。2学期もよろしく願いいたします。

さて、7月21日からは、子どもたちが楽しみにしている夏休みです。自分でやりたいことを見つけ熱心に取り組む子もいれば、友達・家族・地域の人とふれあう中で、嬉しい気持ちやワクワクする気持ちを味わう子もいることでしょう。7月27日には、校区の「ふれあい盆踊り」が実施される予定です。今年は、私も櫓（やぐら）に上がらせていただき、一緒に盆踊りを楽しみたいので、多くの子どもたちや保護者の皆さんに参加していただけたらと思います。また、この夏は、4年に1度のオリンピック・パラリンピックが開催され、世界中のアスリートたちの活躍に胸を躍らせることでしょう。そして、そこからたくさんのことを学ぶことができると思います。

長い夏休みの中で、子どもたちがどんなことに気づき、どんなことを学んでくれるのか、とても楽しみにしています。2学期が始まったら、いろいろな話を聞かせてほしいと思います。ご家族にとっても有意義な夏休みを過ごしていただけることを願っております。

【家族の人とチャレンジしよう！ Part 2】

昨年度、夏休みに家族の人と次のことにチャレンジしてみましょと、学校だよりで紹介しました。今年度も、ぜひチャレンジしてみてください。1年生は、はじめてのチャレンジです。2～6年生は、昨年度のポイントより増えるかな。気持ちのよいあいさつができるといいですね。

チャレンジしてくれた人は、右下の枠の中に学年・クラス・名前を書き9月に校長先生のところにこの紙を持って来てくださいね。

<ポイントのため方>

- ① その日、家族や地域の人に「おはよう」「こんにちは」など、あいさつをすることができたら、「1ポイント」ゲット
- ② その日、家族や地域の人に「ありがとう」と言えたら、「1ポイント」ゲット
- ③ その日、家族や地域の人から「ありがとう」と言われたら、「1ポイント」ゲット

<ポイントの合計と記録>

①②③でゲットしたポイントの合計が、その日のポイントです。その日のポイントを、右の表の中に記録してください。家族が多い人は、枠を付け加えたり、他の紙に記録をしたりしてもいいよ。

(例) ①と②ができた日は、2ポイントで「2」と記入します。

- ★①と②は自分でゲットできることだね。
- ③をゲットするには、どうしたらいいかな。
- ★夏休みは42日あるので、3×42で最高は126ポイントになるね。
- ★めざそう 100ポイント!



| | | | |
|------|--|--|--|
| 名前 | | | |
| 日にち | | | |
| 7/21 | | | |
| 7/22 | | | |
| 7/23 | | | |
| 7/24 | | | |
| 7/25 | | | |
| 7/26 | | | |
| 7/27 | | | |
| 7/28 | | | |
| 7/29 | | | |
| 7/30 | | | |
| 7/31 | | | |
| 8/1 | | | |
| 8/2 | | | |
| 8/3 | | | |
| 8/4 | | | |
| 8/5 | | | |
| 8/6 | | | |
| 8/7 | | | |
| 8/8 | | | |
| 8/9 | | | |
| 8/10 | | | |
| 8/11 | | | |
| 8/12 | | | |
| 8/13 | | | |
| 8/14 | | | |
| 8/15 | | | |
| 8/16 | | | |
| 8/17 | | | |
| 8/18 | | | |
| 8/19 | | | |
| 8/20 | | | |
| 8/21 | | | |
| 8/22 | | | |
| 8/23 | | | |
| 8/24 | | | |
| 8/25 | | | |
| 8/26 | | | |
| 8/27 | | | |
| 8/28 | | | |
| 8/29 | | | |
| 8/30 | | | |
| 8/31 | | | |
| 合計 | | | |

市長ふれあい訪問事業「市長、小学校に行く！」



6月26日(水)、尾張旭市の柴田浩市長が、渋川小学校に来られ、6年生の児童と「ずっと住みたくなる尾張旭にするためには」というテーマで、授業をされました。

話し合いの内容としては、「公園」「イベント」「交通」「特産物」について、児童アンケートをもとに、市長が質問をしたり、児童が考えを伝えたりして、意見交流をしました。

例えば、「公園」についての意見交流では、児童から「大きくて、楽しい遊具を作ってほしい」という意見が出されました。それを受けて市長が、公園を作るには、どこに、どれぐらいの規模で、だれを対象に作るとより多くの人幸せになるのかなど、いろいろと考える必要があることを話されました。後で、児童が書いた感想を読むと、限られた予算の中で公園を作ることの大変さや、「だれを対象に作るのか」という今まで考えたことがない視点を、柴田市長から教えてもらったということを書いている児童が多くいました。

今回の授業を通して、児童は尾張旭の未来について考える機会をいただきました。「ずっと住みたくなる尾張旭」を目指し、児童が今後どのようなことを考えてくれるのか、とても楽しみにになりました。

学年 ()
 クラス ()
 名前
